



WISATA RELIGI MASJID HAGIA SOPHIA

Wisatawan dari berbagai negara mengunjungi Masjid Hagia Sophia di Istanbul, Turki, Sabtu (26/11). Bangunan ikonik yang dulunya merupakan gereja selama 916 tahun lebih itu tidak hanya menjadi primadona wisatawan tetapi juga menjadi tujuan wisata religi jamaah umroh asal Indonesia seusa maupun sebelum menjalankan ibadah di Tanah Suci Mekkah.

## Kim Jong-un Ingin Jadikan Korut Negara Nuklir Terkuat

Korut memiliki rencana besar membangun tentara terkuat di dunia.

### PYONGYANG (IM)

-- Pemimpin Korea Utara (Korut) Kim Jong-un mengatakan, tujuan terakhir negaranya adalah memiliki kekuatan nuklir paling kuat di dunia. Hal ini dikatakan ketika Kim tengah mempromosikan puluhan perwira militer yang terlibat dalam peluncuran rudal balistik terbesar belum lama ini.

Pengumuman tersebut muncul setelah Kim memantau uji coba rudal balistik an-

tarbenua atau intercontinental ballistic missile (ICBM) Hwasong-17 yang baru di negara itu. Ia juga pada 18 November lalu berjanji untuk melawan ancaman nuklir AS dengan senjata nuklir.

"Membangun kekuatan nuklir adalah untuk melindungi martabat dan kedaulatan negara dan rakyat secara andal, dan tujuan utamanya adalah untuk memiliki kekuatan strategis paling kuat di dunia, kekuatan absolut yang belum pernah terjadi sebe-

lumnya di abad ini," kata Kim, menurut media pemerintah Korea Central News Agency (KCNA), Minggu (27/11).

Kim menyebut Hwasong-17 sebagai senjata strategis terkuat di dunia. Menurutnya rudal tersebut menunjukkan tekad dan kemampuan Korut untuk akhirnya membangun tentara terkuat di dunia.

"Ilmuwan Korut telah membuat lompatan maju yang luar biasa dalam pengembangan teknologi pemasangan hulu ledak nuklir pada rudal balistik," kata Kim, tanpa menjelaskan lebih lanjut.

Berpose untuk foto dengan para ilmuwan, insinyur, pejabat

militer dan orang lain yang terlibat dalam tes rudal, Kim mengatakan dia mengharapkan mereka untuk terus memperluas dan memperkuat penangkal nuklir negara itu dengan kecepatan yang luar biasa cepat.

Para pekerja itu juga mengeluarkan sumpah setia dan iman kepada partai yang berkuasa, bersumpah untuk membela otoritas absolut partai dan Kim, dan bersumpah bahwa rudal akan terbang dengan penuh semangat hanya ke arah yang ditunjukkan olehnya.

Dalam pengumuman terpisah, KCNA melaporkan bahwa Komite Tetap Majelis Rakyat Tertinggi Korut menga-

nugerahkan rudal Hwasong-17 "Pahlawan DPRK dan Medali Bintang Emas dan Ordo Bendera Nasional Kelas 1.

"(Rudal itu) dengan jelas membuktikan di depan dunia bahwa DPRK adalah kekuatan nuklir penuh yang mampu melawan supremasi nuklir imperialis AS dan sepenuhnya menunjukkan kekuatannya sebagai negara ICBM paling kuat," kata KCNA.

"Tembakan uji menunjukkan bahwa Korut akan bereaksi dengan cara yang sama terhadap nuklir musuh dan konfrontasi frontal penuh," kata laporan itu, dilansir dari Reuters. ● tom

## PM Malaysia Tak akan Ambil Gaji dan Janjikan Pemerintahan Anti Korupsi

**MALAYSIA (IM)** - Perdana Menteri (PM) Malaysia Anwar Ibrahim menyatakan tidak akan membeli mobil dinas baru atau merenovasi kantornya, karena setiap ringgit dana publik akan dihemat.

Ia mengatakan, ingin menanamkan budaya baru dalam pemerintahannya yakni menghindari pemborosan.

"Pikirkan apa yang dapat Anda hemat, 100 ringgit,

seribu atau 10 ribu ringgit, yang dapat dikembalikan kepada orang miskin. Saya mulai dengan komitmen untuk tidak mengambil gaji, tapi yang penting jangan menyia-nyaiakan dana yang kita punya," ujarnya.

"Ini adalah pesan kepada semua pimpinan departemen untuk mengingat bahwa dalam situasi saat ini kita harus memulai budaya baru. Jangan gunakan uang pemerintah untuk fasilitas kita

sendiri," ujarnya seperti dikutip Free Malaysia Today, Minggu (27/11).

Anwar yang ditemui wartawan usai acara syukuran di masjid Ashabus Solihin di Sungai Long, Kajang, mengatakan seluruh uang pemerintah akan digunakan sebaik-baiknya untuk menghindari pemborosan yang kerap terjadi pada pemerintahan sebelumnya.

Dia mengatakan akan

mengadakan pertemuan dengan departemen dan lembaga pemerintah di Putrajaya besok untuk bicara penurunan biaya hidup yang meningkat. Dia dijadwalkan menghadiri pertemuan khusus dewan aksi mata pencaharian nasional.

Anwar sebelumnya telah mengumumkan bahwa penggantian biaya hidup akan menjadi prioritas pertamanya. Dia juga menyatakan bahwa dia tidak akan menerima gaji perdana

menteri dan hanya akan menerima tunjangan yang dibayarkan kepada anggota parlemen. Anwar adalah anggota DPR dari Tambun.

Mobil yang dipakai Anwar saat pelantikan adalah BMW 740Le xDrive berwarna hitam. Tahun lalu, menteri kabinet Malaysia mendapat mobil dinas baru Toyota Vellfire menggantikan produk dalam negeri Proton Perdana. ● ans

## Perempuan Amerika Latin Turun ke Jalan Tuntut Pemerintah Atasi Femisida

### MEXICO CITY (IM)

- Dari Buenos Aires hingga Bogotá, perempuan di seluruh Amerika Latin turun ke jalan. Mereka melakukan pawai untuk menandai Hari Internasional Penghapusan Kekerasan terhadap Perempuan dengan menyatakan tuntutan untuk lebih banyak tindakan dari pihak berwenang mengatasi kekerasan termasuk pembunuhan terhadap perempuan atau femisida.

Mereka melakukan aksi di Reforma Avenue Mexico City dengan bernyanyi di pengeras suara. Pawai itu dijaga oleh ratusan polisi dengan tameng anti-huru hara dan rompi pelindung. Wali Kota Mexico City dan calon presiden perempuan pertama negara itu pada 2024 Claudia Sheinbaum, awal pekan ini menyerukan protes damai. Namun beberapa aktivis yang waspada tiba dengan helm dan kacamatanya untuk mengantisipasi gas air mata.

Para korban pemerkosaan dan ibu dari perempuan dan anak perempuan yang dibunuh di seluruh Meksiko menggunakan pengeras suara untuk menuntut diakhirinya kekerasan berbasis gender. Mereka meminta penyelidikan kriminal yang lebih baik untuk orang yang mereka cintai.

Menurut data pemerintah, sekitar 20 perempuan dibunuh setiap hari meskipun hanya sedikit kasus yang berujung pada proses hukuman.

"Kami tidak akan dibungkam. Perempuan dan anak perempuan masih menghilang di seluruh negeri," kata Lorena Gutierrez, yang putrinya yang berusia 12 tahun menjadi korban pembunuhan terhadap perempuan atau femisida.

Menurut laporan Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB), Honduras menderita tingkat pembunuhan perempuan tertinggi di kawasan Amerika Latin. Posisi itu diikuti oleh Republik Dominika, El Salvador, Bolivia, dan Brasil. "Kewajiban kami adalah melipatgandakan upaya sehingga perempuan dan anak perempuan di wilayah kami dapat benar-benar menggunakan hak mereka untuk hidup bebas dari kekerasan dan diskriminasi," kata Jose Manuel Salazar-Xirinachs dari badan ekonomi regional PBB.

Laporan pemerintah pada awal pekan menunjukkan, sebanyak 80 perempuan di Meksiko dibunuh karena gendernya hanya pada Oktober saja. Jumlah itu menggambarkan peningkatan bulanan yang berturut-turut.

Sikap pemerintah pun telah menarik kemarahan karena mencoba mengkilikan situasi yang mengerikan tersebut. "Kami ingin mereka mendengarkan," kata Jose Angel Trejo yang putrinya Melani dibunuh Agustus lalu di Morelos, negara bagian yang terkenal dengan tingkat kekerasan berbasis gender yang tinggi.

Trejo mengatakan, penyelidikan tidak menjawab pesannya dan tersangka masih bebas. Dia berharap kasus putrinya akan dialihkan ke otoritas federal. "Banyak kasus femisida yang kami tangani sedang diselidiki dengan sangat buruk," ujar Gabriela Castillo dari Institut Pertahanan Publik Federal (IFDP) yang membantu para korban dan keluarga mereka melalui proses hukum.

Castillo mengatakan, ingin lebih banyak kesadaran akan kesalahan yang dibuat. "Kami ingin kekerasan ini terlihat oleh semua orang," katanya. ● gul

## PM Peru Mengundurkan Diri Usai Kongres Tolak Seruan Mosi Tidak Percaya

### LIMA (IM)

- Presiden Peru Pedro Castillo telah menerima pengunduran diri perdana menteri negara tersebut dan akan kembali melakukan perombakan kabinet, sebagaimana dikatakan pada Kamis (24/11) waktu setempat, di tengah persetujuan antara badan eksekutif dan legislatif.

Mantan Perdana Menteri Anibal Torres, yang merupakan sekutu setia Castillo, telah mengajukan pengambilan suara mosi tidak percaya terhadap Kongres yang dikendalikan oposisi pada minggu lalu.

Namun Kongres menolak mengadakan pemungutan suara pada Kamis dan mengatakan bahwa persyaratan untuk itu belum terpenuhi.

"Setelah menerima pengunduran diri perdana menteri, saya ucapkan terima kasih atas jasanya atas nama negara, saya akan memperbarui Kabinet," kata Castillo dalam siaran televisi nasional.

Pengajuan mosi tidak percaya ditujukan untuk menekan Kongres di tengah hubungan yang menegang antara dua cabang pemerintahan. Anggota parlemen oposisi telah dua kali memakzulkan Castillo, namun gagal menggulingkannya, meskipun mereka berhasil mengemas dan memecat beberapa anggota Kabinet.

"Saya meminta Kongres untuk menghormati supremasi hukum, hak rakyat, demokrasi, dan keseimbangan kekuatan negara," tambah Castillo.

Masa kepresidenannya telah ditandai dengan pergantian posisi senior pemerintahan. Castillo sekarang akan menunjuk perdana menteri kelima - penasihat utama dan juru bicaranya - sejak menjabat pada Juli tahun lalu.

Pemungutan suara mosi tidak percaya merupakan sesuatu yang kontroversial di Peru karena dapat menimbulkan konsekuensi yang signifikan. Jika Kongres mengeluarkan mosi tidak percaya,

Torres dan seluruh Kabinet terpaksa mengundurkan diri.

Tetapi Kabinet baru kemudian dapat meminta mosi kepercayaan kedua yang, jika juga ditolak, akan memungkinkan eksekutif menutup Kongres dan mengadakan pemilihan legislatif baru.

Pekan lalu, Torres mengatakan dia akan menafsirkan kurangnya suara sama dengan mosi tidak percaya.

Pada tahun 2019, Presiden Peru saat itu Martin Vizcarra membubarkan Kongres dan menyerukan pemilihan baru setelah dua mosi tidak percaya. Kongres kemudian mengesahkan undang-undang yang membatasi situasi yang pantas mendapatkan pemungutan suara mosi tidak percaya, yang sekarang sedang diuji untuk pertama kalinya.

Ketegangan antara berbagai cabang pemerintah Peru dianggap sebagai hal biasa, dan Peru telah mengalami lima presiden yang berbeda sejak 2016. ● tom

## Menteri Luar Negeri Belarusia Meninggal Mendadak

### MINSK (IM)

- Menteri Luar Negeri (Menlu) Belarusia, Vladimir Makei, meninggal pada usia 64 tahun. Pengumuman ini dilayangkan oleh kementerian luar negeri negara tersebut pada Sabtu (26/11), waktu setempat.

"Vladimir Makei, Menteri Luar Negeri Republik Belarus, meninggal mendadak hari ini," kata Kementerian Luar Negeri Belarusia dalam akun Facebook resminya seperti dikutip laman CNN International, Kakak (27/11).

Kemenlu tidak memberikan rincian lebih lanjut tentang penyebab ataupun keadaan seputar kematian menteri luar negeri. Makei lahir pada 1958 di wilayah Belarusia Grodno. Dia telah menjabat sebagai menlu sejak Agustus 2012.

Makei dijadwalkan berte-

mu dengan Menlu Rusia Sergei Lavrov pada Senin (28/11). Menurut situs web resmi kepresidenan Belarus, Presiden Belarus Alexander Lukashenko pada Sabtu menyatakan belasungkawa kepada keluarga dan teman-teman Makei.

Kementerian Luar Negeri Rusia juga menyatakan keterkejutannya atas wafatnya Menlu Makei.

"Sebagai kepala Kementerian Luar Negeri, dia memberikan kontribusi besar untuk penguatan lebih lanjut hubungan Rusia-Belarusia," kata Kemenlu Rusia.

"Menjadi seorang profesional yang mapan dan patriot yang tulus dari negaranya, dia dengan tegas dan efektif membela kepentingan Republik Belarus di platform internasional," lanjut Kemenlu Rusia. ● gul

## Kremlin Sebut Ukraina Tak Ingin Berdamai

### MOSKOW (IM)

- Juru bicara Kremlin Dmitry Peskov menyebut Ukraina tidak memiliki keinginan untuk perdamaian. Ia lantas merujuk pada pernyataan Presiden Volodymyr Zelensky terkait Crimea sebagai bukti.

Peskov mengatakan komentar Zelensky tentang mengembalikan wilayah Crimea menunjukkan Kiev tidak memiliki keinginan untuk mencari penyelesaian damai atas konflik yang sedang berlangsung. Berbicara kepada wartawan, Peskov mengklaim bahwa media Barat telah menutupi kata-kata Zelensky.

"Jika seseorang siap menawarkan kepada kami cara terkait de-okupasi Crimea dengan cara non-militer, saya hanya akan mendukung," kata Zelensky.

Ia menambahkan, bagaimanapun, bahwa jika ada kesepakatan perdamaian potensial dengan Rusia tidak melibatkan "de-okupasi" Semenanjung Crimea, itu bahkan tidak layak untuk dibicarakan. Peskov menggambarkan pernyataan Zelensky sebagai tidak lebih dari diskusi tentang perampasan wilayah Federasi Rusia.

"Tidak ada cara lain untuk menafsirkannya, ini di luar pertanyaan," katanya seperti dilansir dari Rusia Today, Minggu (27/11).

Menurut juru bicara Kremlin itu, pernyataan Kiev seperti itu sekali lagi menunjukkan bahwa pihak Ukraina tidak siap, tidak mau dan tidak dapat untuk menyelesaikan masalah dengan cara non-militer. Peskov kemudian mengur bagaimana beberapa media meliput pernyataan Zelensky. Tanpa menjelaskan

secara spesifik, dia mengatakan bahwa sejumlah outlet menyampaikan inti dari pernyataan tersebut dengan sangat salah.

Peskov menggambarkan-kannya hampir seolah-olah Presiden Zelensky siap untuk menangani masalah ini tidak menggunakan cara militer, tetapi melalui negosiasi perdamaian.

"Ini adalah interpretasi yang benar-benar salah," tegas juru bicara Kremlin itu, mencatat bahwa konstitusi Ukraina menetapkan bahwa Semenanjung Crimea harus dikembalikan ke Ukraina dengan paksa.

"Dan de facto Ukraina belum menyerah dalam hal ini," ujarnya. Crimea memilih untuk bergabung dengan Rusia pada tahun 2014 setelah kerusuhan dengan kekerasan pecah di Kiev yang menggulingkan Presiden Viktor Yanukovich yang terpilih secara demokratis.

Musim gugur ini, dua republik Donbass, serta Wilayah Kherson dan Zaporozhye atau Zaporozhia, juga memilih untuk menjadi bagian dari Rusia. Pada akhir September, Presiden Rusia Vladimir Putin mengatakan bahwa Moskow akan mempertahankan wilayah barunya "dengan kekuatan penuh dan segala cara yang kami miliki."

Komentar Peskov muncul setelah pekan lalu Vladimir Gavrilov, Wakil Menteri Pertahanan Ukraina, mengklaim bahwa Kiev dapat merebut Crimea paling cepat akhir tahun ini, meskipun ia mengaitkan kemungkinan tersebut dengan terjadinya "angsa hitam," yang berarti peristiwa yang tidak mungkin dan tidak terduga. ● ans

## Wapres Malawi Ditangkap Atas Tuduhan Korupsi

### LILONGWE (IM)

- Wakil Presiden (Wapres) Malawi, Saulos Klaus Chilima ditangkap atas tuduhan korupsi oleh badan anti-korupsi Malawi. Chilima diduga melakukan suap dari perusahaan terselubung yang terhubung dengan pengusaha Zuneth Sattar dalam mem-

berikan kontrak pemerintah.

Biro Anti-Korupsi (ACB) mengatakan dalam sebuah pernyataan bahwa antara Maret 2021 dan Oktober 2021, Chilima menerima 280 ribu dolar AS dan barang-barang lain yang tidak disebutkan namanya dari pengusaha kelahiran Malawi yang berbasis di Inggris, Zuneth Sattar.

ACB menuduh bahwa uang dan barang-barang tersebut adalah hadiah untuk Chilima karena membantu Xaviar Limited dan Malachitte FZE dalam memberikan kontrak pemerintah.

Dua perusahaan tersebut terhubung dengan Sattar. "Chilima telah dibawa ke pengadilan di mana dia (menghadapi) tiga tuduhan praktik korupsi oleh pejabat publik dan dua tuduhan menerima keuntungan karena menggunakan pengaruh terkait kontrak," kata petugas hubungan masyarakat utama ACB, Egrita Ndala seperti dikutip laman Anadolu Agency, Minggu (27/11).

Ndala mengatakan Chilima menghadapi tuduhan lain karena gagal membuat laporan lengkap kepada petugas polisi atau petugas biro bahwa keuntungan

telah diberikan kepadanya secara korup. Ribuan pendukung Chilima berkumpul di kantor ACB menuntut pembebasan pemimpin Partai UTM, yang juga merupakan mitra aliansi utama dengan pemerintahan Presiden Lazarus Chakwera.

Chakwera dan Chilima terpilih sebagai presiden dan wakil presiden dalam pemilihan presiden tahun 2020. Namun pada Juni, Chakwera mencaib Chilima dari semua kekuasaan yang didelegasikan setelah dia disebutkan dalam skandal korupsi pengadaan senilai 150 juta dolar AS.

Chakwera juga memecat Inspektur Jenderal Polisi George Kainja karena skandal tersebut. ACB sedang menyelidiki Sattar untuk korupsi, penipuan dan pencucian uang terkait dengan 16 kontrak.

Menurut laporan ACB, Chilima dan 52 pejabat saat ini dan mantan pejabat diduga menerima uang dari Sattar antara 2017 dan 2021. Penyelidikan ACB menemukan bahwa di antara 84 orang yang diduga menerima uang dari Sattar, 13 melakukan korupsi dalam berurusan dengan pengusaha.

Sattar pindah ke Inggris pada 2014 dan sekarang menjadi warga negara Inggris. Dia adalah direktur dari 11 perusahaan yang berbasis di Inggris, termasuk Xavier Investments, sebuah perusahaan investasi properti dan Malachitte FZE, pemasok peralatan militer. ● gul



PERAIRAN KABUPATEN LIANJIANG - FUJIAN

Foto udara yang diambil pada 25 November 2022 ini menunjukkan sebuah kapal pengangkut membawa abalon di perairan Kabupaten Lianjiang, Provinsi Fujian, Tiongkok.